

Herrieden, den 11.09.2023

An alle Eltern

Liebe Eltern,

das nächste Schuljahr steht vor der Tür und die Planungen sind im vollen Gange. Ich möchte Ihnen vor Schulbeginn einige Nachrichten zukommen lassen, die für Sie von Wichtigkeit sind. Über den Ablauf (Unterrichtsende usw.) der ersten Schulwoche haben Sie ja bereits im alten Schuljahr noch Informationen bekommen, so dass ich hier nur die aktuellsten Infos zusammenfasse:

1) Klasseneinteilungen:

In den meisten Klassen bleibt es ja bei der bisherigen Zuteilung. So verbleiben Schüler*innen der Jahrgangstufen 2, 3 und 4, sowie 6, 8, 9 und 10 in ihren bisherigen Klassen, vorausgesetzt sie wiederholen nicht oder wechseln aus anderen Gründen die Klasse. Ein Schüler zum Beispiel, der in dieser Jahrgangsstufe in der b-Klasse war, wird im darauffolgenden Jahrgang auch in der b sein. Damit ergibt sich für die meisten Schüler*innen die Klassenzuteilung automatisch. Auch in der 5. Klasse ist die Sachlage eigentlich klar. Alle gebundenen Ganztageschüler (dort, wo es noch eine gebundene Ganztagesklasse gibt) sind in der a-Klasse, alle anderen in der b-Klasse. Lediglich für die 7a und b sowie für die 9Ma und 9Mb ergibt sich eine neue Aufteilung. Die Klassenpläne und die Raumverteilung werden am **ersten Schultag** in der Aula ausgehängt, so dass sich jeder Schüler*in noch einmal informieren kann.

In diesem Zusammenhang muss ich jedoch darauf hinweisen, dass diese Pläne und die Klassenlisten unter keinen Umständen fotografiert und weitergegeben werden dürfen. Gemäß Datenschutzrecht handelt es sich hier um personenbezogene Daten, die nicht verbreitet werden dürfen.

2) Verkehrssituation an der Schule:

Weiterhin bleibt der Hol- und Bringverkehr an unserer Schule ein Übel, das mitunter gefährliche Situationen mit sich bringt. Bitte vermeiden Sie weitestgehend, Ihr Kind mit dem Auto zur Schule zu fahren. Sind Sie dennoch auf das Auto angewiesen, verweise ich an der Stelle auf unsere Elterntaxi-Parkplätze (siehe Karte). Den restlichen Weg zur Schule schafft ihr Kind sicher alleine. Bitte fahren Sie möglichst nicht in den Steinweg ein. Der Parkplatz am Freibad ist morgens in der Regel alleine durch das Personal gut belegt und vor allem nachmittags zusätzlich durch Freibadbesucher. Im Steinweg herrscht an allen Stellen ein generelles Halteverbot. Dies gilt auch für Eltern, die Ihre Kinder zur Schule bringen. Insbesondere gefährdet ein widerrechtliches Halten an der Stelle unsere Kinder, die dort den von Schülerlotsen kontrollierten Fußweg überqueren. Selbstverständlich ist es nicht gestattet, den Pausenhof (sowohl der Mittelschule als auch der Grundschule) mit dem Fahrzeug zu befahren.



Mögliche Eltern-Taxi Parkplätze:

- 1 Am Martinsberg
- 2 Ansbacher Straße – Trafohäuschen
- 3 Parkplatz Münchener Straße – Ampel

3) Ablauf der ersten Woche:

Zum Ablauf der ersten Woche haben Sie bereits Informationen erhalten, die weiterhin gelten. Der Bus fährt von Beginn an lediglich zu den üblichen Linienzeiten 12.15 Uhr, 13.00 Uhr und 15.30 Uhr. Erst ab der zweiten Schulwoche wird es für 14.00 Uhr eine Busabfahrt geben. Die Teilnahme am offenen Ganztage bis 14.00 Uhr ist deshalb in Absprache mit der gfi in der ersten Woche freiwillig. Sollte Ihr Kind diese Betreuungsmöglichkeit in der ersten Woche in Anspruch nehmen, teilen Sie das bitte der gfi mit. Um 14.00 Uhr können Sie dann Ihr Kind direkt am jeweiligen Gebäude (1./2. Klasse Holzhaus im Grundschulpausenhof, 3./4. Klasse in der ehemaligen Hausmeisterwohnung) des offenen Ganztages abholen.

Für den ersten Schultag, an dem ja für alle Klassen um 11.15 Uhr Unterrichtschluss ist, gilt folgende Regelung: Herriedener Kinder können direkt heimlaufen oder abgeholt werden.

Buskinder können natürlich ebenfalls durch die Eltern abgeholt werden (bitte an den oben genannten Abholplätzen). Alle Kinder, die von uns bis 12.15 Uhr zur regulären Busabfahrt beaufsichtigt werden müssen, sammeln sich bitte selbstständig nach Unterrichtsschluss in der Aula. Wenn Sie Zweifel haben, dass Ihr Kind zuverlässig in die Beaufsichtigung geht, dann teilen Sie unbedingt der Klassenlehrkraft mit, dass es in die Beaufsichtigung gehen soll. Eine Abfrage, wer betreut werden muss und wer nicht, ist aufgrund der Kürze der Zeit nicht mehr möglich. In der ersten Schulwoche wird noch Klassenleiterunterricht sein. Aufgrund der sehr schwierigen Stundenplanung wird den Kindern der Stundenplan voraussichtlich erst am Ende der ersten Woche zugehen, so dass wir nach dem Wandertag (Montag, 18.09.) am Dienstag hoffentlich mit stundenplanmäßigem Unterricht starten können. Zeitnah nach Schuljahresbeginn werden Sie in einem weiteren Elternbrief alle ausführlichen Informationen erhalten.

Nun wünsche ich Ihnen und vor allem Ihren Kindern einen gelungenen Schulstart, Gesundheit und Zufriedenheit im neuen Schuljahr.

4) Offene Ganztagesbetreuung:

Wir befinden uns ja derzeit in einer Umbruchphase. In der Grundschule stellen wir sukzessive vom gebundenen Ganzttag auf den offenen Ganzttag um. Aus diesem Grund wird es heuer erstmals in der 1. und 2. Klasse keine gebundenen Ganztagesklassen mehr geben. Dafür werden wir erstmals Langgruppen bis 16.00 Uhr für die Kinder der 1. und 2. Klasse haben. Die Nachfrage hat uns förmlich überrannt und wir führen so im Schuljahr 2023/24 insgesamt 6 Kurzgruppen (bis 14.00 Uhr) und zwei Langgruppen (bis 16.00 Uhr). Noch vor zwei Wochen hatte wir mit dieser Konstellation ein großes räumliches Problem. Sehr kurzfristig hat sich nun aber eine Möglichkeit ergeben, die uns in dieser Situation entgegenkommt. In den Ferien haben wir die Nachricht erhalten, dass die Realschule das Holzhaus auf dem Grundschulpausenhof nicht mehr benötigt und uns die Räumlichkeiten zukünftig fast gänzlich zur Verfügung stehen werden. Wir werden deshalb die Kurz- und Langgruppen der 1. und 2. Jahrgangsstufe in diesen Räumlichkeiten unterbringen. Die Kurzgruppen der 3. und 4. Klasse bleiben zunächst in der Hausmeisterwohnung, wo schon bisher die Betreuung stattgefunden hat. Auf längere Sicht ist angedacht, auch diese Gruppen im Holzhaus unterzubringen. Dazu erhalten Sie jedoch noch rechtzeitig Informationen. Selbstverständlich muss sich diese neue Situation gerade auch wegen der nun recht kurzfristigen räumlichen Umplanung erst einspielen. Wir sind jedoch schon der Hoffnung, dass das nach und nach reibungslos laufen sollte.

Kinder aus den Kurz- und Langgruppen sammeln sich bitte an den angemeldeten Tagen nach Unterrichtsschluss zunächst immer in der Aula. Sie werden dort von den jeweiligen BetreuernInnen abgeholt und zu ihren jeweiligen Räumen gebracht. Wie bereits kommuniziert, startet die Mittagsverpflegung für die Kinder in den gebundenen Ganztagesklassen und die Kinder aus der offenen Langgruppe (bis 16.00 Uhr) am Dienstag, dem 19.09. Die Kinder aus den Kurzgruppen des offenen Ganztages (bis 14.00 Uhr) haben am Montag, dem 25.09., erstmals die Gelegenheit Mittagessen einzunehmen. Bitte geben Sie Ihren Kindern bis zu den genannten Terminen immer ausreichend Verpflegung mit.

In den nächsten Tagen erhalten Sie noch weitere Informationen, wie der Ablauf der Betreuung geplant ist.

Mit freundlichem Gruß

Mit freundlichem Gruß
gez. Werner Winter, Rektor